

L'artiste

Biographie :

Marcel Bombardella , né à Tétange en 1951, au cœur des Terres Rouges et du Bassin Minier, il va apprendre le métier de mécanicien ajusteur à l'A.R.B.E.D., avant de devenir éducateur/instructeur à l'A.P.E.M.H.

L'acier le fascine. C'est ce métal dans de multiples formes et états que l'artiste recherche pour créer de véritables envols métalliques

Il est membre du Cercle Artistique d'Esch/Alzette (CAD'ESCH).

Pour cette oeuvre, les motivations de l'artiste sont doubles : artistiques puisqu'il s'agit de mettre son talent au service du souvenir et de la mémoire, mais aussi personnelles - rendre hommage à sa propre mère , enrôlée de force en 1943

L'œuvre tel qu'imaginée par l'artiste :

- Les 8 anneaux de la base représentent les 8 années qui ont été inspectées par les nazis (1920-1927)
- Le spot du milieu de la base représente la lumière éternelle. Que le crime de l'enrôlement forcé ne sera jamais oublié
- Les barres verticales de différentes hauteurs avec leurs têtes en Inox représentent des êtres humains, venus de plusieurs coins de la terre (base demi-cercle) . Ces barres se rejoignent toutes à la hauteur d'un anneau principal , représentant un lieu de rencontre à l'étranger ..., et puis chacun repart vers un autre côté



Place des Enrolés de Force Beckerich



Tableau réalisé par l'artiste Nicolas Goetzinger en 2011 , membre du cercle artistique Esch/Alzette

Inauguration monument : 19/06/2011

Histoire du Projet

L'asbl Amicale des Enrôlés de Force 1940-45, section Beckerich-Ell-Reiden, a été enregistrée officiellement le 25 avril 1966. Le comité, constitué d'enrôlés de force, victimes du nazisme a assuré durant de longues années, que toute la souffrance de l'enrôlement forcé n'a jamais été oubliée.



Lors d'une assemblée générale du 8 avril 2009, une modification des statuts a été votée, permettant à des « non enrôlés de force » de rejoindre le comité pour défendre la cause de l'asbl.

Le comité, élu lors de cette assemblée, a impulsé une énergie nouvelle qui a permis la mise en œuvre de divers projets. Lors d'une réunion en octobre 2009 le nouveau secrétaire de l'amicale Edy Graf, fils d'un survivant de Tambow, a présenté à son comité un projet à créer une 'Place des Enrôlés de Force' - une place du souvenir dans les trois communes - d'y ériger un monument rappelant cette terrible épreuve que 478 personnes de ces 3 communes ont dû subir lors de la 2^{ème} guerre mondiale, d'installer des tableaux avec les noms de tous les enrôlés de force de la commune respective ainsi que des habitants concernés par l'enrôlement forcé ayant rejoints la commune au cours des années. Un livre d'or électronique, évoquant la mémoire de ceux qui ont souffert sera aussi progressivement mis en place.

A l'unanimité accepté par le comité, une lettre présentant le projet a été adressée le 6 octobre 2009 aux trois communes membres de la section qui ont toutes répondues positivement au projet en question.

Une première place a pu être inaugurée dans la commune d'Ell le 10 octobre 2010, et dans la même année les responsables de projet ont commencé les projets dans la commune de Beckerich et de Rédinge.



Le monument de Beckerich



Sculpteur	Marcel Bombardella, Tétange (Lux)
Inauguration	19 juin 2011
Matériel	Acier ST52
Exécution	Lang's Lights S.A. Berbourg (Lux)

Quelques détails techniques :

- **Diamètre base demi-cercle** 2.500 mm
- **Epaisseur acier de la base** 30 mm
- **Diamètre 8 rondelles en acier** 600 mm
- **Epaisseur 8 rondelles en acier** 30 mm
- **Hauteur 8 barres verticales** 6.000 mm
- **Diamètre 8 barres verticales** 60 mm

